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馬尼拉公報職員涉入侵
政府私人機構銀行帳戶

本報訊：國調局逮捕了三名涉嫌入侵政

府和私人機構、銀行和臉書帳戶的人。

國調局網絡犯罪科長隆托克（Jeremy 

Lontoc）週五在記者會上表示：「其中一人

是《馬尼拉公報》的數據員。事實上，根據

他的庭外供詞，他聲稱指示他的人正是《馬

尼拉公報》的一名編輯。」

這些嫌疑人的臉被遮住了，他們的化名

是「kangkong」、「Mirasol」、「Sibat」、

「Ricardo Redoble」和「lulu」，自2016年以

來，他們參與了多次未經授權的訪問和入侵

私人和政府網站。

所有嫌疑犯都是菲律濱Lulzec和Globalsec

兩大黑客組織的成員。

隆托克表示，他們追蹤了黑客，並監控

了網絡活動，以確定與其活動相關的模式和

聯繫。

他補充說：「其中一名黑客是文尼法壽

環球城一家大企業的網絡安全研究員。我不

想透露他的名字，因為正在接受調查，他在

那裡受僱。另一名嫌犯是一名即將畢業的學

生，他也是Pinoy Lulzsec的前成員」

然而，隆托克表示，他們最擔憂的發現

是來自一個名為「Illusion」的設備的數據，

「其中包含數千個銀行憑證，包括用戶名、

密碼，甚至一次性密碼。」

他說，這些銀行包括菲律濱國家銀行

（PNB）、金融銀行（Banco de Oro）、友

聯銀行（Union Bank）和信安銀行（Security 

Bank）。隆托克表示：「我們會核實並向有

關銀行查詢這些數據是否存在，因為騙徒會

在他們的詐騙活動中使用這些數據。」

國調局在其新聞稿中表示，6月14日，透

過線人與嫌犯進行了初步接觸，他們同意在

約定地點碰面。

這些嫌疑犯於6月19日在馬尼拉的一家酒

店被捕，並於6月20日接受了審訊。

建議根據《2012年網絡犯罪預防法》第

4(a)(1)節和第5(iii)節，以及《2012年數據隱

私法》第29節，控告他們非法訪問和濫用設

備，以及未經授權訪問或故意違規。

第三名嫌犯，化名為「Allan 10k」，將

會透過直接呈堂程序被控告。

國調局長仙爹戈（Jaime Santiago）表

示，這只是他接管國調局時所做承諾的開

始。他說：「這只是剛剛開始。我們我們已

經安排了多項行動，接下來還會有更多行

動，所以那些詐騙者和網絡犯罪黑客，請做

好準備，我們會來找你們的。」

在同一場記者會上，被捕的《馬尼拉公

報》數據員聲稱，他是在該報科技編輯和資

訊通信技術主管薩曼𣵀戈（Art Samaniego）

的命令下行事的。

國調局表示，正在調查對薩曼𣵀戈的指

控。

薩曼𣵀戈在聲明中否認了這些指控，並

表示他不會從黑客事件中獲得任何好處，特

別是黑客攻擊菲武裝部隊網站的事。

《馬尼拉公報》在另一份聲明中表示，

它一直「遵守菲律濱的法律，並要求其員工

守法」。

聲明補充：「我們希望我們的員工能夠

享有他們的權利。我們向公眾保證，《馬尼

拉公報》絕對忠於菲律濱法律。」

小馬科斯總統（右）昨日出席了CAVITEX（馬尼拉——甲美地高速公路）——C5連接
Sucat立交的落成典禮。立交全長1.9公里。該高速公路將由巴蘭玉計收費廣場連接Cavitex放射
狀公路1號至Sucat立交，每日可容納23,000輛車輛。

張僑偉促將郭華萍驅逐出境
本報訊：參議員張僑偉說，班班社長郭

華萍（Alice Guo）應該被剝奪職務並立即被

驅逐出境，因為她謊稱自己是菲律濱人，而

實際上她是中國公民，參議院將尋求中國大

使館的幫助來確定社長的真實身份。

在於6月20日週四接受採訪時，張僑偉

說，郭華萍謊稱自己是純粹的菲律濱人，因

為在她名下的中國護照顯示她是福建出生的

中國公民。

張僑偉說：「是的，她應該被驅逐出

境。她不是菲律濱人。如果你不是菲律濱

人，你需要菲律濱簽證才能留在我們國家。

但自從她的投資字在2011年被取消後，她不

再持有任何留在菲國的簽證。」

他說：「她的護照也應該被吊銷，因

為她的出生證明是假的。她的父親提供了虛

假信息；因此，簽發護照的基礎已經消失

了。」

郭華萍在2008年到2011年間使用了兩本

不同的護照，一本是菲律濱護照，另一本是

中國護照。

參議員張僑偉說：「她用兩本護照進出

菲律濱。」

參議員張僑偉說，參議院委員會調查郭

華萍與非法網絡博彩的關聯，將透過外交部

與中國駐馬尼拉大使館協調，以確定郭華萍

的神秘身份。

菲海警：
中國阻止營救受傷菲士兵

本報訊：一名官員週五表示，由於中國

海岸警衛隊的「危險行動和騷擾」，菲律濱

海岸警衛隊花了大約12個小時才在6月17日的

仁愛礁撞船事件中營救菲律濱軍隊。

西菲律濱海國家特遣部隊發言人塔列拉

表示，菲海警部署了其多用途反應船 Cabra號

和 Bagacay號來回收被中國海警拖拽的硬殼充

氣艇，並為馬德雷山號上受傷的軍事人員進

行醫療撤離。

塔列拉說：「這是因為我們早在上午10

點就得知了受傷的菲武裝部隊人員。我們在

中午12點左右收回了受損的硬殼充氣艇。所

以我們花了兩個小時才真正保護好受損的硬

殼充氣艇。」

他補充說：「然後對於受傷的菲武裝部

隊人員，直到晚上10點30分左右，我們才接

到受傷的軍人。」

塔列拉指出，儘管菲海警努力與中國海

警協調營救受傷的菲律濱士兵，但他們仍然

受到危險的行動和騷擾。

他說：「我們還與中國海警進行了協

調，通知他們馬德雷山號上有受傷的菲律濱

武裝部隊人員，我們打算進行醫療撤離，但

是儘管菲律濱海岸警衛隊船隻發出了諮詢和

無線電呼叫，我們仍然受到中國人民解放軍

海軍和中國海岸警衛隊的騷擾。」

菲海軍最新護衛艦
在韓國下水

本報訊：本周早些時候，菲律濱海軍輕

型護衛艦採購計劃購買的兩艘護衛艦中的第

一艘在韓國下水。

以菲律濱將軍命名的米格爾·馬爾瓦爾

（Miguel Malvar）號(FF06)是現代重工提供的

兩艘輕型護衛艦之一。

國防部長趙多洛（Gilberto Teodoro, Jr.）

在啟動儀式上的講話中說，未來的採購將堅

持「綜合群島防禦概念」，即政府計劃通過

菲律濱武裝部隊改善和提高國家的防禦水

平。國防部在一份聲明中表示：「這些收購

的關鍵考慮因素包括供應鏈可靠性、冗余、

公司良好治理和整體性價比。」

據韓國媒體報道，該艦長118.4米，寬

14.9米，還配備了反艦導彈、垂直發射系統

和有源電子掃瞄陣列。

這些護衛艦是國防部和現代重工於2021

年12月簽署的280億披索合同的一部分。

趙多洛還感謝韓國在菲律濱與中國在西

菲律濱海的緊張局勢中對菲律濱的支持。

馬尼拉——甲美地
高速路免費30天

本報訊：小馬科斯總統週五下令道路收

費管理委員會立即實施暫停馬尼拉——甲美

地高速公路（Cavitex）收費30天的措施。

小馬科斯在出席甲美地高速公路的三項

重大活動時發布了該命令——甲美地高速公

路—Calax連接路和甲美地高速公路C5連接路

3B段的奠基儀式，以及甲美地高速公路C5連

接路蘇加特立交(2段)的落成典禮。

小馬科斯在演講中說：「菲律濱填海管

理局作為甲美地高速公路的運營方，提議暫

停對途經沓義、巴蘭玉計、拉斯賓迎斯、描

科律和卡威特通過馬尼拉—甲美地高速公路

的所有類型車輛收取通行費，為期30天，這

將是向那些需要該運輸系統的人介紹我們的

新道路和高速公路。」

他補充說：「因此，我們歡迎這項呼

籲，並感謝菲律濱填海管理局主動幫助減輕

燃油成本上漲對駕駛者的影響。我現在指望

我們的收費監管委員會確保立即實施，以造

福乘客和交通公眾。」

菲海軍年內
發展反潛戰能力

本報訊：菲海軍正在整合其最現代化的

海軍和空軍資產，以確保在今年之前發展其

反潛戰能力。

菲海軍發言人阿爾科斯指揮官（John 

Percie Alcos）於6月21日週五在接受菲新社的

獨家採訪時說：「菲律濱艦隊指揮官（雷納

托．沓密少將）今年的重點是全面發展海軍

的反潛戰能力，特別是將扶西．黎剎級護衛

艦（JRCF）和AW-159野貓反潛直升機進行整

合。」

阿爾科斯表示，他們目前正在舉行反潛

演習，但沒有透露具體的行動細節。

他補充說：「現在它正在順利進行，但

是像任何作戰能力一樣，在我們完全開發這

些能力之前需要很多時間，重要的是，新獲

得的平台之間的互操作性正在順利進行，並

按計劃進行。」

這些護衛艦和直升機是菲海軍首批擁有

專用反潛作戰能力的平台。

目前，菲海軍擁有兩艘扶西．黎剎級護

衛艦—扶西黎剎號（FF-150）和安東溜．倫

那號（FF-151），分別於2020年和2021年交付

並服役。

蔡華強5.97米成績奪金
本報訊：即將前往巴黎參加奧運會的蔡

華強（EJ Obiena）又贏得了金牌。

6月21日週五（馬尼拉時間），這位著

名撐桿跳運動員在波蘭比得哥什的賽場，以

5.97米的成績獲得了今年的最佳成績，獲得

了金牌。

希臘選手卡拉里斯以5.92米的個人最佳

成績獲得銀牌，而波蘭選手利塞克以5.75米

的成績獲得銅牌。

蔡華強在Instagram上發文說，他準備在

贏得比賽幾天後再征戰。

他說：「現在需要休息了，我們將於23

日在波茲南再征戰！」

這些都是他為下個月的奧運做準備的一

部分。

多個商會聯署
支持菲軍方和海警

本報訊：一個商業團體組織對菲律濱士

兵和海軍陸戰隊在西菲律濱海的衝突中為國

家服務表示支持。

在6月21日的一份聲明中，菲律濱商會表

示讚揚菲律濱武裝部隊和菲律濱海岸警衛隊

的奉獻精神和自我犧牲精神。

他們說，菲律濱武裝部隊和菲律濱海岸

警衛隊在實現充滿活力的經濟方面發揮了關

鍵作用，使菲律濱人廣泛參與並受益於「所

有社會經濟階層、經濟部門、地理區域和種

族關係，在法治下為所有人伸張正義」。

無視眾議院傳召令 5中國人藐視罪成
本報訊：包括疑似毒梟王威利（Willie 

Ong，譯音）在內的5名中國籍房地產交易

員，被眾議院一個委員會判定藐視眾議院，

原因是他們繼續無視正在進行的有關他們涉

嫌參與去年在邦邦牙省墨西哥市查獲的毒品

的聽證會。

北樹里爻第二區眾議員、眾議院危險藥

物委員會主席羅伯特·埃斯·描貝斯表示，儘管

有人未能出席。

但他的委員會對所有受邀的資源人員和

證人都很體貼。

「這個委員會對你很有耐心，但我們有

一定的限度。那些收到傳票但仍未出席的人

現在被以藐視眾議院的罪名傳訊。根據眾議

院規則，我們將簽發必要的逮捕令，逮捕他

們。」描貝斯在最近的一次聽證會上說。

對尚未被判藐視眾議院的人，給予最後

的警告。如果下次聽證會你仍然缺席，我們

別無選擇，只能告你藐視眾議院。」他繼續

說道。

描貝斯指出，根據1987年憲法，國會有

權進行調查，以協助立法。他說，為了行使

這種權力，國會天生就擁有強制證人和資源

人員出席的權力。

這位議員指出：「如果這些人不遵守邀

請，這種權力就會導致他們藐視任何人。」

除了中文名叫蔡啟夢的王氏外，面臨逮

捕的其他同夥分別是艾迪·楊、伊蓮·蔡、米雪

兒·施和杰克.楊（以上皆譯音）。

雖然眾議院毒品委員會原本打算調查在

王氏的Empire 999公司名下的倉庫中運送的

530公斤價值36億披索的沙霧，但議員們還發

現，王氏和他的同夥冒充菲律濱人，獲得了

至少320個有所有權的黃金地皮。

根據土地註冊署的記錄，這些地皮價值

數十億披索。

描貝斯說：「Empire 999的中國公司能夠

獲得假的出生證明和護照等文件，他們用這

些文件非法購買了320塊有產權的黃金土地，

分佈在中呂宋的各個地區，尤其是邦邦牙、

大岷區和菲律濱其他地區。」

他補充說：「他們還被發現與某些地方

政府官員關係密切，這些官員為交易提供便

利，並批准他們在非法獲得的土地上建造建

築物、倉庫和其他設施所需的許可證。」 

他警告說，如果中國人可以冒充菲律濱

人，通過掠奪土地、犯罪、控制政客和在公

眾中播下分裂的種子來「賄賂」控制經濟，

那麼毫無疑問，這是一場「緩慢的中國入

侵」。

這名眾議員強調：「我想澄清的是，我

並不是在支持恐華。但說這已經成為一個國

家安全問題是輕描淡寫的。」 

菲統計署已經鎖定了王氏，因為他偽造

了一個遲來的登記計劃，以獲得他用來申請

菲律濱護照的出生證明。

為了收回他的護照，外交部目前正在協

助註銷他的護照，理由是「誤報、虛假陳述

和在宣誓時撒謊」。

此外，描貝斯說，總檢察官辦公室和土

地註冊署正在與其他有關政府機構合作，沒

收王氏的違規土地 。

海軍被下令不得開槍 除非出於自衛
本報訊：菲律濱海軍發言人特里尼達準

將（Roy Vincent Trinidad）表示，涉及6月17日

衝突的菲海軍人員已得到指示，「除非出於

自衛，否則不得」使用武力來完成任務。

菲海岸警衛隊在聲明中表示，其指揮

官加萬上將（Ronnie Gil Gavan）向其兩艘多

用途反應船卡巴拉號和描加凱號的船員授予

「傑出海岸警衛隊十字勳章」。頒獎典禮週

三在巴拉灣省巴塔拉扎的布盧延港舉行。這

兩艘海岸警衛隊船一直在為菲武裝部隊的仁

愛礁馬德雷山號補給任務提供安全援助。加

萬說：「我認為我們盡了本分。我們提供了

所需的救援活動、醫療援助以及拖曳被摧毀

的船隻。我們的角色僅限於此。」

他強調，菲海岸警衛隊「將保持冷靜、

專業和決心，在這一地區追求和平和基於規

則的秩序。」

他指出：「我們將利用菲海岸警衛隊

的力量，這是一種人道主義、非武裝的服

務。」

他補充說：「我們將繼續這樣做，以確

保南中國海或西菲律濱海將繼續有利於菲律

濱人按照我們自己的生活方式生活。」

菲海岸警衛隊的塔列拉準將在X上發文

表示，無論下一任總統是否親華，中國都將

繼續在西菲律濱海主張其主權。

他在自己的X帳戶上寫道：「無論當選

的總統是親華還是採取反對中國的挑釁行

為，中國都將堅持推進他們對西菲律濱海的

悄悄入侵。」

他提到總統的X帳戶時說：「一個親華

的總統會選擇對此保持沉默，而一個愛國的

總統會揭露非法存在、挑釁行為和欺凌策

略，就像小馬科斯總統一樣，他在處理這些

問題時採用了透明度。」菲海岸警衛隊一直

主張在阻止中國入侵的行動中保持透明度。

他說：「如果一個政府與中國對抗，

後者將施加壓力，加劇緊張局勢。當一個親

華的政府掌權時，中國就會故意緩和緊張局

勢。」


